

Komm zu uns ins Märchenland 2018

Vom 6. Oktober bis 12. Oktober 2018



12.09.2018

Kinderland Sorglos e.V.



Der Verein Kinderland Sorglos e.V.

Der Verein Kinderland Sorglos e.V. ist ein eingetragener gemeinnütziger Verein, der sich Mitte 2012 überwiegend aus engagierten Mitgliedern des Kreiselterates des Landkreises Wittenberg gegründet hat. Der Verein hat es sich zur Aufgabe gemacht, entscheidenden Einfluss auf die Entwicklung der Kinder- und Jugendarbeit im Landkreis Wittenberg zu nehmen. Ziel ist die Unterstützung und Förderung von Bildung und Erziehung der Kinder und Jugendlichen. Er nimmt die Interessen der Menschen wahr, die Hilfe und Unterstützung bedürfen, um Behinderung, soziale Benachteiligung, Not und menschenunwürdige Situationen zu beseitigen, sowie die Verbesserung der individuellen familiären und sozialen Lebensbedingungen hinzuwirken.



Projektmotivation

Erfahrungsgemäß besteht in den Ferien ein hoher Bedarf an sozialpädagogischen Angeboten bei benachteiligten Kindern und Jugendlichen. Der Verein Kinderland Sorglos e.V. ist bestrebt die seit 2006 jährlich stattfindenden Ferienfreizeiten, welche einen qualitativ hohen Bildungscharakter besitzen und die bereits zur Tradition für sozial schwache Familien mit Kindern geworden ist, mit der Unterstützung zahlreicher Kooperationspartner wie z.B. Deutsche Rote Kreuz, DLRG, Krankenkassen, Feuerwehren, Polizei und den Sponsoren weiterhin durchzuführen.

Auch das Thema Inklusion wird bei uns ganz groß geschrieben. Seit 2016 binden wir Kinder mit Behinderung in unser Projekt ein.

Die eine Woche Ferienfreizeit soll die Kinder in ihrer Entwicklung zu eigenständigen und selbstverantwortlichen jungen Menschen unterstützen ihre Sozialkompetenz herausbilden und stärken. Wir wollen das Interesse an einer gesunden Lebensweise durch Ernährung , Sport und sinnvolle Freizeitgestaltung wecken.





Projektbeschreibung

Das Projekt „Komm zu uns in Märchenland 2018“ – eine Ferienfreizeit für sozial benachteiligte Kinder steht unter dem Motto der Gesundheitsförderung, Sucht- und Gewaltprävention. Das Projekt stellt eine Ferienfreizeit mit Bildungscharakter für Kinder im Alter von 6 bis 11 Jahren aus sozial benachteiligten Familien dar.

Dieses Projekt findet vom 6. Oktober 2018 bis zum 12.10.2018 im Kiez Friedrichsee statt. Es sind für das Veranstaltungsjahr 2018 insgesamt 150 teilnehmende Kinder im Grundschulalter aus dem gesamten Landkreis Wittenberg. Es thematisiert die Bereiche gesunde Ernährung, Gesunderhaltung des Körpers durch Sport und Spiel, Waldjugendspiele, Erste Hilfe im Grundschulalter sowie Antigewalttraining.

Zielgruppe:

Die Zielgruppe des Projektes sind Kinder aus sozial benachteiligten Familien im Alter von 6 bis 11 Jahren aus dem gesamten Landkreis Wittenberg.

Für die Auswahl der Teilnehmer planen wir keine öffentliche Ausschreibung im klassischen Sinne. Im Landkreis Wittenberg gibt es 35 Grundschulen, davon 2 Grundschule in freier Trägerschaft und 3 Förderschulen. Anhand der Schülerzahlen der Schulen werden dann die freien Plätze verteilt. Die jeweilige Schulleitung schlägt die Schüler zur Teilnahme an der Ferienfreizeit vor.



Projektziele:

Für den Verein steht dabei im Vordergrund, den Kindern eine Woche Ferienfreizeit zu ermöglichen um sie aus ihrem derzeitigen problematischen alltäglichen Lebensumfeld herauszulösen.

Vor allem die Arbeit mit benachteiligten Kindern und Jugendlichen macht es notwendig, einen zusätzlichen Schwerpunkt auf die Vermittlung von gewaltfreien Kommunikation- und Konfliktlösungsmöglichkeiten zu legen. Im natürlichen Umfeld des KIEZ Friedrichsee, abgeschirmt von schwierigen familiären Lebensumständen, sollen die Kinder lernen, Alternativen zu suchtgefährdenden Verhaltensweise im Alltag zu erkennen und eigene Lösungsansätze zu finden.

Das Projekt „Komm zu uns ins Märchenland 2018“ soll die Gemeinschaft und den Zusammenhalt in der Gruppe fördern und durch Gemeinsame Erfahrungen bzw. verbindende Erlebnisse jeden Einzelnen stärken.



An den einzelnen Tagen sind jeweils verschiedene Aktionen und Themen geplant, die unsere Teilnehmer an die Thematiken heranführen und sie befähigen, vermittelte Inhalte im Alltag anwenden zu können. Während der aktiven Mitgestaltung jedes einzelnen Aktionstages sollen die Teilnehmer ihre eigenen Fähigkeiten und Talente entdecken und sie nutzen.

Weitere Ziele sollen der Aufbau eines positiven Selbstwertgefühls und die Stärkung einer eigenverantwortlichen Persönlichkeit jedes Einzelnen im Hinblick auf die Einflussnahme in das Gruppengeschehen sein.

Kooperationspartner:

Die Vorbereitung und Durchführung des Projektes ist mit folgenden Kooperationspartnern angedacht:

Die ehrenamtlichen Mitgliedern unseres Vereins arbeiten zusammen mit den Sozialarbeitern, der Sparkassenstiftung, den Fachkräften der mobilen Prävention der Polizeidirektion, dem DRK und Johanniter, dem DLRG, der Krankenkassen, dem Betreuungsforstamtes Dessau-Roßlau ,der Feuerwehr Rotta und Jugendfeuerwehr Kemberg, der Bundespolizei Leipzig und den Mitarbeitern des KIEZ Friedrichsee.

Weiterhin wird dieses Projekt durch eine Vielzahl freiwilliger ehrenamtlicher Helfer unterstützt.





Kinderland Sorglos e.V.

Der Verein Kinderland Sorglos e.V. freut sich über jede finanzielle Unterstützung.

Geldspenden können Sie auf folgendes Konto überweisen:

Empfänger: Kinderland Sorglos e.V.

Bank: Sparkasse Wittenberg

IBAN: IBAN: DE92 8055 0101 0101 0115 71

BIC: NOLADE21WBL

Die Steuernummer des Vereins lautet: St-Nr: 115/143/11198

Natürlich stellen wir Ihnen einen Spendenbescheinigung aus.

